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In primo piano su tutti i giornali il piano di restyling del centro di Napoli i cui lavori partiranno nel gennaio 
prossimo. Sulla Legge Finanziaria Repubblica – Napoli riprende le dichiarazione del sindaco Iervolino ed il 
Denaro quelle del ministro Bersani. Il Mattino riporta le dichiarazioni di Ermete Realacci sui costi 
dell’emergenza rifiuti in Campania. 
 
 
Il Mattino 
“Restyling in centro cantieri per un anno”. Pag. 43 
Cristiano Tarsia 
 
Partiranno a gennaio  e dureranno diciotto mesi i lavori per la riqualificazione  del centro  di Napoli. Pronti i 
progetti esecutivi e già appaltati gli interventi per la nuova illuminazione e la  ripavimentazione di una vasta 
area intorno a via Toledo ed a piazza Municipio. Il costo complessivo è di 6 milioni e mezzo di euro, 5 dei 
quali provenienti dai fondi europei.  
 
Gli altri giornali: 
Repubblica – Napoli, Angelo Carotenuto a pag. 9: “Restyling per le strade del centro tra via Toledo e 
piazza Municipio”; 
Corriere del Mezzogiorno, Paolo Cuozzo a pag. 9: “Restyling della city, il Comune ci riprova”; 
Il Denaro, Sabrina Milano a pag. 16: “Pit Napoli, 6,5 mln per riqualificare la City”.  
 
 
Il Denaro 
“Aiuti al Sud, il Governo: 1,9 miliardi in più”.  Pag. 11 
Giovanni Brancaccio 
 
Il Governo stanzia 1,9 miliardi per il Fas (Fondo aree sottoutilizzate) destinato al Sud. Le risorse però 
saranno disponibili soltanto nel 2009. Lo ha annunciato il relatore della Finanziaria, Michele Ventura. Il 
ministro per lo sviluppo economico, Pierluigi Bersani ha detto che: “nella manovra non ci sono tagli, ma 
maggiori risorse per il Mezzogiorno”. 
 
Nella stessa pagina le interviste: 
 

• Al Prof. Mariano D’ Antonio, ordinario di Economia dello sviluppo presso l’Università di Roma Tre, 
a firma di Giovanna Ferrara,  “D’Antonio: Impegni non elusi, pesano i vincoli di Bruxelles”;  

• Al Prof. Andrea Amatucci, ordinario di Scienze delle finanze presso l’Università degli Studi di Napoli 
“Federico II”, a firma di Giuseppe Carlomagno “Amatucci: Incremento del fas? Dubito che verrà 
rispettato”. 

 
 
Repubblica – Napoli 
“Finanziaria, sfogo della Iervolino: In Senato combatte solo Tecce”. Pag. 5 
Gianfrancesco Raiano 
 
Il sindaco Iervolino continua a non essere soddisfatta di come sta procedendo la discussione della Legge 
Finanziaria in Parlamento (vedi diari economici del 13 e 14 novembre). Napoli appare dimenticata dal 
governo ed il sindaco lamenta anche l’abbandono da parte dei parlamentari napoletani: “Abbiamo avuto la 
possibilità di recuperare in Finanziaria cinquanta milioni di euro – ha detto la Iervolino – ma a combattere in 
Senato c’era solo Raffaele Tecce, l’unico su cui possa contare quando si tratta di difendere Napoli. Ma da 
solo non poteva farcela”.   
 

                                                 
1 I giornali presi in esame per la redazione del Diario odierno sono: Mattino, Repubblica, Corriere del Mezzogiorno, 
Sole 24Ore, Denaro ed Italia Oggi.  
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Il Mattino 
“Rifiuti, in 13 anni un miliardo di euro al vento”. Pag. 42 
Francesco Vastarella 
 
Il presidente della Commissione Ambiente della Camera, Ermete Realacci, è tornato ad occuparsi  
dell’emergenza rifiuti a Napoli con dichiarazioni forti: “Una voragine da un miliardo, una situazione tremenda. 
I dati sono inquietanti perché ai 500 milioni stanziati nel corso degli anni e finiti, nel migliore dei casi, in 
sperperi ed iniziative sbagliate, bisogna aggiungere altrettanti di debiti accumulati e di crediti difficilmente 
esigibili, di cui 60 del Comune di Napoli”. L’articolo, in conclusione, riporta la notizia della firma di un’intesa 
per lo sviluppo tra Regione e Comune di Acerra: 50 milioni di investimento, provenienti dalla prossima 
programmazione di fondi europei 2007-2013, che verranno destinati al recupero ambientale. “Siamo pronti 
ad incrementare ulteriormente le risorse” ha detto il presidente Bassolino.  
 
 
Il Mattino 
“Il piano che serve”. Pagg. 35 – 45 
 Ambrogio Prezioso – Presidente Acen (Associazione Costruttori Edili napoletani) 
 
Per Prezioso l’impegno del governo e delle istituzioni nazionali per Napoli è un evento importante che però 
va integrato con un forte impegno locale. Il risanamento della città passa per il rilancio economico, la lotta 
alla disoccupazione ed al degrado urbano. Risorse finanziarie dal centro non ne potranno arrivare molte ma 
ciò può anche essere una spinta a dare fondo a tutte le energie territoriali. Richiama, infine, i circa 40 
progetti presentati dall’Acen che al momento segnano il passo per ritardi burocratici ed amministrativi e che, 
se sbloccati, potrebbero fornire un’accelerazione alla ripresa.   
 
 
Il Denaro 
“Mezzogiorno: la Svimez rilancia l’allarme”. Pag. 20 
Nando Morra 
 
Tutti i dati recenti sul Mezzogiorno segnalano una crisi economica che non avvia a risolversi. Morra riprende 
i dati del Rapporto Svimez e quelli dell’Istituto Tagliacarne sul “valore aggiunto” prodotto (vedi diario 
economico del 13 novembre) per un’analisi critica che lo porta a concludere che “la questione meridionale 
resta pesante e grave per un Paese che da tempo ha cancellato il Mezzogiorno dall’agenda politica”. Urge 
avviare in tempi certi un concreto  programma integrato che abbia come priorità sicurezza, legalità, scuola, 
inclusione sociale, risanamento e riqualificazione urbana delle periferie, infrastrutture materiali e immateriali, 
iniziative per lo sviluppo produttive ed il lavoro. Per Morra si tratta di interventi  indispensabili “per candidare 
il Sud quale grande attrattore di investimenti per lo sviluppo ed il lavoro”. 
 
 
Corriere del Mezzogiorno 
“I satelliti di Taiwan? Costruiti a Benevento”. Pag. 10 
Carlo Franco 
 
Viaggio nella provincia di Benevento, il cui Pil cresce al 4%, record nazionale di tutto il Paese. Il presidente 
dell’Amministrazione provinciale, Carmine Nardone, ricorda le risorse destinate alla ricerca: “Abbiamo 
investito nella ricerca fino al 18% del bilancio che è una cifra altissima per i nostri standard e abbiamo 
impresso una svolta allo sviluppo”. Ed i risultati sono sotto gli occhi di tutti: il Marsec (Mediterranean Agency 
for Remote Sensing and Environmental Control) è un centro per il monitoraggio satellitare del Mediterraneo 
che collabora con la Nasa. A Santagata dei Goti sorgerà lo “Space Camp”, una vera e propria cittadella 
dello spazio nella quale verranno prodotti anche i satelliti per i cinesi di Taiwan. 
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Repubblica – Napoli 
“Gli operai Jacorossi: dateci un lavoro”. Pag. 7 
senza firma 
 
Continua la protesta dei 380 operai della Jacorossi s.p.a. licenziati nei giorni scorsi (vedi diari del 14 e 15 
novembre). Ora gli ex Lsu dell’azienda hanno chiesto di essere ricollocati in società pubbliche già esistenti 
della Regione Campania.  
 
 
Il Denaro 
“Torino-Napoli: 6 mld. Tav del Sud, accordo di programma”. Pag. 12 
Re. De. 
 
Lunedì si firmerà l’accordo di programma per la linea ad alta velocità Napoli-Bari. Lo ha annunciato, ieri, il 
ministro delle Infrastrutture Antonio Di Pietro, durante la presentazione del Masterplan per la 
programmazione  delle opere pubbliche a livello nazionale. Sono tre le priorità fissate dal documento, oltre 
alla Napoli-Bari, figurano l’alta velocità Torino-Napoli che costerà 6 miliardi di euro e il completamento della 
Salerno-Reggio Calabria. 
 
 
Il Denaro 
“Cerrito: Bassolino non isoli, riapra il dialogo”. Pag. 12 
Giovanni Brancaccio 
 
Intervista a Pietro Cerrito, segretario regionale della Cisl. Cerrito  lancia un appello al governatore 
Bassolino. “Riapra subito il dialogo con le forze produttive della regione, è il momento di reagire sul terreno 
della progettualità, rilanciando le strategie di sviluppo in concomitanza con la programmazione dei fondi 
europei 2007-2013. 
 
 
Il Denaro 
“De Castro: La Campania può sfamare la Cina.”  Pag. 15 
Basilio Puoti 
 
Mentre in Italia sono in calo i consumi alimentari e ci sono frequenti crisi di sovrapproduzione in Cina vi è 
una sempre crescente richiesta conseguente alla crescita dei consumi, rendendo quindi di conseguenza la 
Cina la grande chance dell’agroalimentare campano. Questa in sintesi la dichiarazione resa dal Ministro alle 
politiche agricole Paolo De Castro in visita a Salerno su invito del Presidente della Provincia Villani e 
dell’Assessore  all’Agricoltura Martinangelo.  
 
 
Il Denaro 
“La Regione investe poco? Cartellino giallo”.  Pag. 13 
Antonella Autiero 
 
 La relazione del Collegio dei revisori dei conti che sarà portata in aula a metà della prossima settimana si 
conclude con una serie di inviti a Giunta e Consiglio. Correggere l’andamento negativo della spesa in alcuni 
settori; realizzare “una diversa e più proficua gestione” dei beni immobiliari, “accelerando e potenziando  il 
programma di dismissione di quelli di difficile gestione o che hanno un peso consistente sulle passività; 
limitare l’impiego di consulenze esterne ai casi di necessità e di inadeguatezza delle risorse interne; 
prevedere termini certi per l’erogazione dei pagamenti in relazione agli impegni presi e l’automatico addebito 
degli eventuali oneri aggiuntivi, per interessi o danni a carico dei responsabili dei procedimenti 
amministrativi. 
 


